

مختصر توصيف المقرر

اسم المقرر:	علم الإجرام والعقاب
رقم المقرر:	LAW 445
اسم ورقم المتطلب السابق:	Law 110
مستوى المقرر:	الأول
الساعات المعتمدة:	3
Module Title:	
Module ID:	
Prerequisite:	
Level:	
Credit Hours:	

Module Description

وصف المقرر :

<p>Dimension of the criminal phenomenon, scientific theories which are said for explaining the criminal conduct, the theory explaining the criminal conduct in Islam, the factors of the criminal phenomenon, the study of the penal sanction with its two forms: punishment and protective measures, the penal systems and institutions, specifying the scientific means of executing the penal sanction, methods of improving the means of executing the</p>	<p>ابعاد الظاهرة الإجرامية النظريات العلمية التي قيلت في تفسير السلوك الإجرامي، نظرية تفسير السلوك الإجرامي في الإسلام، عوامل الظاهرة الإجرامية دراسة الجرائم الجنائي بصورتيه العقوبة والتدابير الاحترازية، والنظم والمؤسسات العقابية، تحديد الأساليب العلمية في تنفيذ الجرائم الجنائي، طرق تحسين أساليب تنفيذ الجرائم الجنائي واقتراح الحلول المناسبة.</p>
---	---

penal sanction and proposing the suitable solutions.	
--	--

Module Aims

أهداف المقرر :

- Knowing the concept of criminality and punishment and its relation to the general criminal law and special criminal law.	معرفة مفهوم الإجرام والعقاب و علاقته بالقانون الجنائي العام والقانون الجنائي الخاص.	2
- Knowing the different scientific theories that were Said for explaining the criminal conduct.	معرفة مفهوم الإجرام والعقاب و علاقته بالقانون الجنائي العام والقانون الجنائي الخاص.	
- Knowing the penal sanction with its two forms : punishment and the protective measures and how to execute them.	معرفة الجزائي الجنائي بصورتيه العقوبة والتدابير الاحترازي وكيفية تنفيذهما.	3

مخرجات التعليم: (الفهم والمعرفة والمهارات الذهنية والعملية)

يفترض بالطالب بعد دراسته لهذه المقرر أن يكون قادرا على:

- Analyze the different criminal phenomenon in the society and to propose the best solutions for confronting it and the means of improving the penal institutions in a way that achieves the purposes of the punishments.	تحليل الظواهر الإجرامية المختلفة في المجتمع و اقتراح أفضل الحلول لمواجهتها و سبل تحسين المؤسسات العقابية بما يحقق للعقوبات أغراضها.	1
		2

محتوى المقرر (يتم تعبئتها باللغة المعتمدة في التدريس)

ساعات التدريس (Hours)	عدد الأسابيع (Weeks)	قائمة الموضوعات (Subjects)

--	--	--

الكتاب المقرر والمراجع المساندة: (يتم تعيئتها بلغة الكتاب الذي يدرس)

علم الإجرام والعقاب	اسم الكتاب المقرر Textbook title
عبود السراج	اسم المؤلف (رئيسي) Author's Name
جامعة الكويت	اسم الناشر Publisher
1985م	سنة النشر Publishing Year
علم الإجرام، النظرية العامة والتطبيقات	اسم المرجع (1) Reference (1)
دكتور أحمد عوض بلال،	اسم المؤلف Author's Name
دار النهضة العربية	اسم الناشر Publisher
1992م	سنة النشر Publishing Year
أساسيات علم الإجرام والعقاب	اسم المرجع (1) Reference (1)
دكتور فتوح الشاذلي،	اسم المؤلف

	Author's Name
منشورات الحلبي الحقوقية	اسم الناشر Publisher
2009م	سنة النشر Publishing Year
علم الإجرام والعقاب	اسم المرجع (1) Reference (1)
دكتور عبد الفتاح الصيفي،	اسم المؤلف Author's Name
دار المطبوعات الجامعية	اسم الناشر Publisher
1998م	سنة النشر Publishing Year
السلوك الإجرامي والتفسير الإسلامي	اسم المرجع (1) Reference (1)
عبد المجيد منصور	اسم المؤلف Author's Name
مركز أبحاث الجريمة، وزارة الداخلية	اسم الناشر Publisher
1410هـ	سنة النشر Publishing Year
أصول الظاهرة الإجرامية والحق في العقاب	اسم المرجع (1) Reference (1)

د. مرعي، أحمد لطفي السيد	اسم المؤلف Author's Name
دار النهضة العربية	اسم الناشر Publisher
2010م	سنة النشر Publishing Year

ملاحظة: يمكن اضافة مراجع اخرى بحيث لا تتجاوز 3 مراجع على الاكثر.